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10月25日，阳谷波米科技有限公司技术人员在对聚酰亚胺产品物性指标进行
测试。该公司建成了国内首条液晶取向剂及光敏性聚酰亚胺中试生产线，吸引了
华为、比亚迪等知名企业前来对接，目前已向部分厂家大批量供货。 ■ 田柏林

■ 本报记者 王军豪

10 月 25 日下午，在茌平区贾寨
镇耿店新村的智能温室大棚内，一场
党的二十大精神专题学习会议正在
进行。参加这次会议的，除了耿店新
村党委书记耿遵珠，还有村里的几名

“棚二代”代表。
“作为‘鲁西小寿光’，我们村要

在学习宣传贯彻党的二十大精神上
走在前、作表率。”耿遵珠率先发言。
会场旁边，几名村民正在打理秧苗。

“之所以把会场设在大棚里，就是要
大家理论联系实际，更好地领悟党的
二十大精神。”耿遵珠说。

“党的二十大报告提出，全面推
进乡村振兴，坚持农业农村优先发
展，巩固拓展脱贫攻坚成果，加快建

设农业强国，让我们深受鼓舞。”预备
党员曹有忠说。2018年，有着大学学
历的曹有忠回村创业，流转土地近百
亩，建起种植基地，并递交了入党申
请书，成为“棚二代”的中坚力量。近
年来，100多名像曹有忠这样的“棚二
代”返乡创业，建起一座座高标准大
棚，打响了“耿店蔬菜”品牌。

谈起今后村庄发展，耿遵珠信心
满满：“我们要按照党的二十大最新
部署要求，发挥先富优势，探索以耿
店为龙头，区域联动、共赢共富的发
展路子。实践中坚持‘做大蛋糕’与

‘分好蛋糕’并重，联合周边 11 个村
抱团发展，统筹好‘菜篮子’‘米袋子’

‘树林子’，推进乡村产业、人才、文
化、生态、组织全面振兴，为打造乡村
振兴齐鲁样板贡献更大力量。”

学习会开在大棚里

耿遵珠带领“棚二代”学习党的二十大精神。■ 本报通讯员 赵玉国

本报讯（记者 岳耀军）10月23
日，聊城市政府发布通告，2022年11
月1日至2023年3月31日，我市主城
区实行市民免费乘坐城市公交车辆
政策。

免费线路为市主城区所有城区
公交线路，包括聊城公交集团运营的
53条城区公交线路、5条扶贫公交线
路、2条农村公交运营专线以及聊城
交运集团运营的 K602、K603、K607
路公交线路。

通告称，免费乘车期间客流量大，
乘车高峰时段一般为7︰00—8︰30和
17︰00—18︰30。市公交集团和交运集
团在增加公交车运行密度的同时，请
市民尽量选择错峰出行，让有限的乘
车资源得到高效利用。

为方便市民上下班及出行，途经
城区主干道的公交线路延长末班车
发车时间，K2路延至20︰50、K6路延
至20︰20、K7路延至20︰00，其他线路
末班车发车时间将根据客流实际情
况予以延长，具体时间请市民关注市
公交集团、交运集团在媒体及手机客
户端发布的通知。

相关工作人员提醒，现在仍处

于疫情防控的关键时期，请乘客乘
车时严格落实“亮码、戴口罩、测体
温”乘车三要素，全程佩戴口罩，扫
描场所码，并主动向驾驶员出示健
康码及核酸检测阴性证明。针对老
年人、学生、残疾人等人群，市公交
集团已升级“0”元免费交易，可持老
年卡、学生卡、爱心卡刷卡进行健康

码验证。
按照常态化疫情防控要求，参运

车辆和人员要落实好健康状况检测、
车辆通风换气、车厢消杀、人员防护
等工作。

患有严重心脏病、高血压、癫痫
等疾病的乘客，以及行动不便的老年
人或残疾人，乘车时应有人陪护，以

避免发生意外。
公交车免费运营期间，将封闭投

币口，在车辆醒目位置放置“政府惠
民·免费乘车”标牌。通告呼吁广大
市民积极选择乘坐公交车出行，减少
私家车上路行驶数量，共同营造和
谐、畅通、绿色的城市交通秩序，为持
续改善空气环境质量作出贡献。

起止时间

2022年11月1日至2023年3月31日

末班车发车时间
▶ K2路延至20︰50
▶ K6路延至20︰20
▶ K7路延至20︰00

其他线路末班车发车时间将根据客
流实际情况予以延长，具体时间请关注市
公交集团、交运集团在媒体及手机客户端
发布的通知◎聊城公交集团运营的53条

城区公交线路
◎5条扶贫公交线路
◎2条农村公交运营专线
◎聊城交运集团运营的K602、
K603、K607路公交线路
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今年11月至明年3月

聊城市主城区公交车免费乘坐

本报讯（记者 刘桐）我市8个县
（市、区）全部通高速公路，实现与周边
城市1小时互通；横跨东西的济郑高铁、
纵贯南北的雄商高铁加快施工，建成
后，可30分钟到济南，60分钟到雄安、
郑州，90分钟到北京，2小时到青岛；聊
邯长高铁、聊城民用机场前期手续快速
推进，鲁中高铁已列入相关规划……10
月26日，记者从市政府新闻办召开的
新闻发布会上了解到，我市认真谋划，
扎实推进，一批重大基础设施项目取
得明显进展。

今年5月，市政府制定《重大基础
设施项目建设攻坚行动实施方案》，将
聊城民用机场、聊邯长高铁、雄商高铁
3个重大项目列为攻坚项目。

聊城民用机场项目位于东昌府区
郑家镇，距中心城区26公里，定位为国
内 4C 级支线机场，总投资约 21.5 亿
元，已列入国务院批准的《全国民用运
输机场布局规划》和中国民航局印发
的《中国民用航空“十四五”发展规
划》。目前，项目预可研阶段的最后一
项协议即将签署，之后即可上报国务

院、中央军委审批立项。
聊邯长高铁项目已列入国家发改

委、交通运输部、国家铁路局、国铁集
团联合印发的《“十四五”铁路发展规
划》。项目起自郑太高铁长治东站，途
径长治、邯郸、聊城三市，终至在建的
济郑高铁聊城西站，总长 281.7 公里，
总投资约576亿元，其中，聊城市境内
长56.5公里，总投资约91亿元，设计时
速350公里。今年8月，聊城、邯郸、长
治三市已经召开推进会，就建设主导、
项目筹备等问题进行了协商，形成了

会议纪要。目前，预可研报告编制已
完成，正在补充完善可研报告。

雄商高铁是《国家中长期铁路网
规划》中的一条国家级高铁，是京港台
高速通道的骨干部分。雄商高铁线路
走向与京九铁路基本平行，全长552公
里，其中聊城市境内长 101.1 公里，途
径临清、东昌府、度假区、阳谷 4 个县
（市、区），设临清东站、聊城西站、阳谷
东站。目前，雄商高铁（聊城段）涉及
的4个县（市、区）已完成地上附着物清
点和拟征收土地补偿安置方案公示。

我市加快重大交通基础设施建设
聊邯长高铁、聊城民用机场前期手续快速推进

本报讯（记者 刘桐）10月26日，
记者从市政府新闻办召开的新闻发布会
上了解到，今年以来，我市围绕可再生能
源、天然气、煤电、电网、新产业新业态
等，实施“五大行动”，加快推动能源消费
低碳化、能源供给清洁化、能源利用高
效化，以能源结构优化调整，促进新旧
动能转换。截至9月底，全市可再生能
源装机容量 316.74 万千瓦，同比增长
43.7%，完成年度目标任务的94.7%。

发布会上，市发展改革委党组书
记、主任，市新旧动能转换综合试验
区建设办公室主任丁耀伟介绍了“五

大行动”进展情况。一是实施可再生
能源倍增行动。以整县光伏、“光
伏+”工程、风电、生物质绿色热电工
程为重点，推动可再生能源多元化、
协同化发展。扎实推进东昌府区等7
个整县光伏开发试点建设，整县分布
式光伏装机容量达到147万千瓦。二
是实施煤电清洁高效行动。按时关停
小煤电机组，推进大型煤电机组升级
改造，建设高效背压机组，探索推进
气电代煤电项目建设。三是实施天然
气“一张网”行动。齐河至广平、鲁西
专线、中济线莘县段改线等天然气管

道项目，前期工作加快推进；临莘线
天然气管道工程项目，国土空间规划
已调整完成，正在办理用地预审和选
址意见；聊城市 LNG 储配站项目，正
在签订合作协议，办理前期手续。四
是实施电网优化行动。优化发展输电
网，侧重发展配电网，加快构建各级
电网协调发展的智能电网体系。五是
实施能源新产业新业态突破行动。壮
大新能源装备制造产业，围绕氢能、
储能、综合智慧能源，积极打造示范
工程，布局聊城市“氢走廊”。

丁耀伟介绍，到2022年底，全市可

再生能源发电装机达到320万千瓦左
右，占电力总装机比重达到20%；非水
可再生能源电力消费比重达到 7%以
上。到2025年底，实现“三个10%”“两
个80%”“三个翻番”。“三个10%”，即煤
炭消费占比下降10%，天然气消费占比
达到10%以上，太阳能发电、风力发电
等电能消费占比力争达到 10%左右；

“两个 80%”，即煤电装机占比下降至
80%以下，煤电电量比重下降至80%序
列；“三个翻番”，即可再生能源装机翻
番、可再生能源责任消纳权重翻番、天
然气消费量翻番。

我市“五大行动”推进能源结构调整
到2022年底可再生能源发电装机占比达20%

政情简讯L

本报讯 （记者 林金彦） 10 月 26
日，市政协党组召开扩大会议，传达学
习党的二十大和二十届一中全会精神，
根据市委常委会扩大会议部署要求，研
究安排市政协学习宣传贯彻意见。市
政协党组书记、主席曾晓黎主持会议并
讲话。市政协党组副书记、副主席张同
奇，市政协党组成员、副主席程继峰、王
福祥，市政协党组成员、秘书长周文明
参加会议，市政协副主席黄勇、李涤尘、
张芙蓉列席会议。

会议认为，党的二十大是在全党全
国各族人民迈上全面建设社会主义现代
化国家新征程、向第二个百年奋斗目标
进军的关键时刻召开的一次十分重要的
大会。大会取得一系列丰硕成果，具有
划时代、里程碑意义。党的二十届一中
全会选举产生了以习近平同志为核心的
新一届中央领导集体，充分体现了全党共
同意志，充分反映了亿万人民共同心愿。

会议强调，要充分认识党的二十大

的重大意义，深刻领会党的二十大作出
的新的重大政治判断、新的理论概括、
新的战略安排，更加有效发挥专门协商
机构作用和统一战线组织功能，以协商
聚共识、以共识固团结，引领参加政协的
各党派团体和各族各界人士，把思想和
行动统一到党的二十大精神上来，推动
各项决策部署付诸行动、见诸成效。

会议强调，学习好、宣传好、贯彻好、
落实好党的二十大精神是当前和今后一
个时期全市政协系统的首要政治任务，
要在学深悟透上下功夫，真正做到读原
文、悟原理。要在凝聚共识上下功夫，充
分利用民生议事室、界别同心汇等平台，
推动学习宣传贯彻党的二十大精神走深
走实、见到实效。要在政协履职上下功
夫，以党的二十大精神为指导做好当前
各项工作，谋划好明年工作计划，推动政
协各项工作争先进位、走在前列，为贯彻
落实好党的二十大精神、加快建设“六个
新聊城”贡献政协智慧和力量。

市政协党组召开扩大会议传达学习
党的二十大和二十届一中全会精神

本报讯 （记者 林金彦） 10 月 17
日，市委统战部召开全市统一战线学习
贯彻中共二十大精神座谈会。市委常
委、统战部部长柳庆发出席并讲话。市
各民主党派、工商联、无党派人士代表分
别发言，谈了学习体会和贯彻落实措施。

柳庆发强调，全市统一战线要把学
习宣传贯彻中共二十大精神作为首要政
治任务抓紧抓好，迅速兴起学习宣传贯彻
热潮，把智慧和力量全面汇聚到中共二

十大作出的各项战略部署上来。要周密
研究制定学习计划，广泛开展宣讲活动，
深入学习领会习近平新时代中国特色社
会主义思想的世界观和方法论。要忠诚
拥护“两个确立”、坚决做到“两个维护”，
始终在思想上政治上行动上同以习近平
同志为核心的中共中央保持高度一致。
要以昂扬向上的精神状态做好各项工
作，把学习成果转化为实际行动和成效，
奋力谱写新时代聊城统战事业新篇章。

全市统一战线各界人士
学习贯彻中共二十大精神

本报讯 （记者 王培源） 10 月 20
日，市委统战部、市侨联组织召开全市
侨界和留学人员代表学习贯彻党的二
十大精神座谈会。市委常委、统战部部
长柳庆发出席会议并讲话。

会上，侨界代表、留学人员代表分
别发言，畅谈学习体会和收获，交流贯
彻落实的思路和举措。

会议强调，全市侨界和留学人员要
把学习宣传贯彻党的二十大精神这项
首要政治任务抓紧抓实抓好，忠诚拥护

“两个确立”、坚决做到“两个维护”，结
合自身领域和岗位职责，制定更加有效
的措施，体现聊城侨界和留学人员精神
面貌和工作成效，为建设“六个新聊城”
贡献力量。

我市侨界和留学人员
学习贯彻党的二十大精神

本报讯（记者 林晨）10月26日下
午，市人大常委会党组理论学习中心组
召开学习研讨会议，围绕学习贯彻党的
二十大和二十届一中全会精神，结合人
大工作实际，进行专题研讨。市人大常
委会党组书记、主任王彤宇主持学习并
讲话。市人大常委会党组副书记、副主
任刘国强，市人大常委会党组成员、副主
任杨广平、刘东昌、马广朋，市人大常委
会党组成员、秘书长王越军出席会议。

会议指出，党的二十大是在全党全
国各族人民迈上全面建设社会主义现代
化国家新征程、向第二个百年奋斗目标
进军的关键时刻召开的一次十分重要的
大会。要自觉从政治和全局的高度，充
分认识党的二十大的重大意义，把学习
贯彻党的二十大精神作为当前和今后一
个时期的首要政治任务，认真学、反复
学，学中悟、悟中学，切实把党的二十大
精神学深悟透、融会贯通、落到实处。

会议强调，要科学制定学习计划和
方案，把党的二十大精神纳入人大常委

会党组理论学习中心组学习内容，纳入
代表履职学习计划，纳入机关政治理论
学习课程，组织各级人大代表、人大常委
会组成人员和人大机关党员干部认真学
习、深入研讨，引导市人大系统迅速把思
想和行动统一到党的二十大和二十届一
中全会精神上来，为开创聊城各项事业
高质量发展新局面贡献人大力量。要紧
扣中国式现代化谋划推进人大工作，不
断发展全过程人民民主，扩大人民有序
政治参与，充分发挥人大代表作用，保证
人民依法实行民主选举、民主协商、民主
决策、民主管理、民主监督，保证人民通
过人民代表大会行使国家权力。要加强
重点领域、新兴领域立法，切实增强监督
实效，推进重大事项决定和选举任免工
作制度化规范化。要以政治建设统领人
大“四个机关”建设，把坚持党的全面领
导落实到人大工作各方面全过程，持之
以恒正风肃纪，在推进全面从严治党中
坚守初心使命、勇于自我革命、永葆政治
本色。

市人大常委会党组理论学习中心组进行集体学习研讨

认真学习贯彻党的二十大
和二十届一中全会精神


